

Le Canada attire... (suite de la page 2)

besoins de nos frères et soeurs de la Terre et à aider mes concitoyens à faire de même. J'ai la conviction que, forts de cette prise de conscience, nous saurons nous montrer à la hauteur du défi. J'ai aussi la conviction que cette campagne sensibilisera puis mobilisera l'opinion publique de mon pays à l'appui des politiques nécessaires à une participation entière du Canada à la solution de ces problèmes...

Depuis son arrivée au pouvoir plus tôt cette année, mon gouvernement procède activement à la revue de ses politiques au chapitre des questions Nord-Sud et est à la recherche de nouvelles approches. Désireux de parvenir à un consensus de tous les partis, nous avons en outre établi un groupe de travail parlementaire sur les relations Nord-Sud, dont les membres sont ici présents aujourd'hui. Je crois que ce groupe peut apporter une contribution importante au recensement des options de politique et au ralliement de l'appui public.

Secrétariat chargé de la prospective

Dans le cadre de notre campagne de sensibilisation, j'ai l'intention de faire tout particulièrement appel à l'altruisme et à l'idéalisme des jeunes Canadiens, pour qui l'enjeu est le plus grand de toute façon. Nous procéderons également à la création d'un secrétariat chargé de la prospective, qui relèvera de l'Agence canadienne de développement international, et dont le mandat premier consistera à renseigner nos citoyens, à divers niveaux, sur les grandes questions dont nous sommes ici-même saisis et à inviter ces Canadiens à participer à leur examen. Mon Ministère est disposé à financer, pour l'essentiel, cette initiative, mais nous espérons que le milieu des affaires, les univer-

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

sités, les institutions professionnelles et les associations bénévoles saisiront l'occasion qui leur est offerte de collaborer à cette entreprise.

Il n'est pas nécessaire que ces initiatives se confinent au Canada. Nous sommes disposés à oeuvrer avec les pays industrialisés et en développement pour créer un climat plus propice au genre d'action internationale qui sera nécessaire si nous voulons supprimer la pauvreté dans le monde et offrir une vie meilleure à chaque être humain.

Nous redoublerons également d'efforts pour veiller à ce que les importants problèmes concernant les relations Nord-Sud reçoivent une plus grande attention et soient examinés d'urgence à l'échelle internationale. Nous avons l'intention d'exprimer ouvertement notre point de vue au sein des conseils des pays indus-

trialisés. Dans le cadre des négociations avec les pays de l'hémisphère sud, nous ferons tout en notre pouvoir pour promouvoir l'application de solutions pratiques à des problèmes pressants.

En réponse à la proposition de la commission Brandt en vue de la tenue d'un sommet sur les questions Nord-Sud, nous avons indiqué que nous appuyerions une telle initiative si elle ralliait l'appui international et si elle n'était pas un prétexte à rhétorique, mais servait plutôt à mettre en perspective les positions des chefs de gouvernement et à renforcer les négociations globales. La tenue au Canada, en 1981, d'un sommet économique réunissant sept pays industrialisés nous donnera également l'occasion, comme il en a été convenu au sommet de Venise, d'axer l'attention sur les problèmes des pays en développement...

Nouvelles brèves

Le poète canadien Michael Ondaatje a reçu le prix littéraire Canada-Australie de 1979. Le Prix d'une valeur de \$2 500 a pour but de faire mieux connaître au Canada et en Australie l'oeuvre de leurs écrivains respectifs. Il est remis en alternance à un écrivain australien et à un écrivain canadien. M. Ondaatje a aussi gagné en 1979 le Prix du gouverneur général (voir *Hebdo Canada*, vol. 8, n. 21) pour son livre intitulé *There's a trick with a knife I'm learning to do* (J'apprends à faire un certain tour avec un couteau).

Plus de 900 personnes ont assisté, en dépit du mauvais temps, à la première "Fête fransaskoise", le 29 juin à Saint-Laurent de Grandin (Saskatchewan). Deux jours plus tôt, avait eu lieu à Saskatoon la Journée officielle des Fransaskois, au cours de laquelle fut hissé le drapeau des francophones de la Saskatchewan.

Nordair est devenue la première compagnie aérienne du Canada à offrir de la documentation en braille dans les deux langues à bord de tous ses appareils.

Dans le cadre d'une mission organisée par la Croix-Rouge, une équipe médicale, composée d'un médecin et de deux infirmières, a quitté le Québec au mois de juillet pour se rendre à Koussei (Cameroun).

La Société d'assainissement des eaux, nouvellement créée au Québec, disposera de plus de \$2 milliards durant les dix prochaines années. La Société travaillera

de concert avec les municipalités et le secteur privé à la construction d'usines d'épuration dans tout le Québec. D'autre part, des pourparlers sont en cours pour étudier les modalités de coopération entre le Québec et la France touchant la dépollution.

La compagnie Aston Industries, dont le siège est à Montréal, a signé un accord avec une entreprise suisse, Curchod Baeriswyl (CBC), par lequel elle aura l'exclusivité du marché américain dans un domaine où les Suisses possèdent une avance technologique considérable: captage des poussières produites par l'activité industrielle, neutralisation des gaz, des acides et des odeurs dans les usines. Jusqu'à présent, Aston se spécialisait dans la fabrication des systèmes de ventilation et de chauffage.

Dix p. cent des voyages d'affaires sont faits par des femmes. Pour répondre aux besoins particuliers de cette clientèle, CP Air a entrepris une étude qui lui permettra d'adapter ses services.

Les quatorze principaux réseaux téléphoniques ont déclaré des recettes d'exploitation totalisant \$5 102 millions en 1979, soit une hausse de 15,3 p. cent par rapport à 1978. Les dépenses d'exploitation ont pour leur part été de \$3 443 millions, soit une augmentation de 16,4 p. cent sur 1978. Les recettes nettes se sont chiffrées à \$1 659 millions, soit une augmentation de 13,1 p. cent par rapport à 1978. Le nombre d'appels interurbains s'est chiffré à 1 211 millions, soit une hausse de 11,8 p. cent.